

## Acta reunión RIGITIG

**Fecha:** 28 de febrero del 2019

**Asistentes:** Omar Delgado (UDA)  
Paúl Ochoa (UDA)  
María Fernanda López (FLACSO)  
Sandra Buján (USC)  
Fabián Reyes (UTPL)  
Verónica Morales (UIDE)  
Verónica Muñoz (UIDE)  
Teresa Pérez de Murzi (UCSG)

### Orden del día:

1. Acciones desarrolladas o planteadas para abordar la agenda de investigación del 2019
  - SOT (Rodolfo)
  - Xunta de Galicia(Sandra)
  - Convocatorias internas (todos)
2. EGAL (María Fernanda, Omar)
3. Avances en la elaboración de textos para la edición del libro de la conferencia RIGITIG 2018 (todos los participantes).
4. Identificación de la editorial y normas para la publicación del texto (John, Rodolfo, Omar, Fabián)

### Desarrollo

#### **1. Acciones desarrolladas o planteadas para abordar la agenda de investigación del 2019.**

#### **Proyecto en Convocatoria de Cooperación Internacional**

- Sandra mencionó el alcance y actividades planteadas en el proyecto de cooperación presentado a la convocatoria de la Xunta de Galicia. Entre los aspectos destacados se mencionan los siguientes:
  - o Se habla sobre la importancia que tienen el Congreso Latinoamericano 2020 para la Red así como las temáticas que aquí se abordarían.
  - o Sobre el módulo de maestría, se menciona que se lo podría armar de tal forma que se pueda impartir entre los miembros de la RIGITIG.

#### **Otras fuentes de financiamiento de proyectos: Entidades públicas y convocatorias internas de las Universidades**

- **Proyecto SOT.**

Fabián hace mención a la agenda de investigación de la Red planteada en el 2018, donde se planteó dos ejes de investigación: planificación y herramientas de gestión de mercado de suelos. En este sentido comenta que el 21 de diciembre de 2018 se envió la propuesta a Fabián Neira, Superintendente de Ordenamiento Territorial, pero desde el envío no se ha tenido noticias. También menciona que luego de haber mantenido dos reuniones con el intendente zonal 7, está previsto realizar una reunión de coordinación con Patricio Montalvo,

intendente zonal 9, para en base a la propuesta enviada analizar la hoja de ruta para avanzar hacia la búsqueda con apoyo de la SOT de financiamiento externo para la ejecución de la propuesta. La reunión se la desarrollaría la primera semana de marzo.

- **convocatorias internas de las Universidades**

En la agenda también se habló de los proyectos de convocatoria interna, Verónica Muñoz se encuentra liderando dos proyectos de investigación (uno en marcha y otro para postulación) sobre precios de suelo y retención de suelo vacante. Luego de exponer brevemente de qué tratan, se compromete a enviar los resúmenes de los dos proyectos para identificar investigadores que puedan tener el interés de analizar estas temáticas en otras ciudades del Ecuador.

- Teresa menciona que en la USCG la convocatoria es permanente, por lo tanto, para abril se podría plantear alguna investigación sobre mercados de suelo que son complementarias a lo que ella ahora mismo está investigando.
- Sandra por su parte menciona que se está explorando sobre temas de riesgos, usos de suelo y cambio climático, ahora mismo se está trabajando en esto con la UDA, y esperan realizar propuestas internas en este ámbito.
- Omar menciona que Andrea Urgilés está desarrollando su doctorado y tal vez pueda estar interesada en estos temas, en ese sentido Omar dice que cuando se envíe el resumen él puede compartirlo con profesores que puedan estar interesados en estas temáticas.

**2. Participación de la red en el XVII Encuentro de Geógrafos de América Latina**

- Sobre el evento del EGAL María Fernanda López hace mención de la participación de la RIGITIG a través de algunos miembros que están dentro del comité científico. Existen dudas si Jency Contreras va a participar de la mesa o no. Al respecto, Omar dice que no puede concretar la estadía de Jessy Contreras por asuntos de estadía, pero que si está confirmado la participación del profesor de Smolka. Si se puede resolver el tema de logística se puede confirmar la participación de Jency Contreras. María Fernanda confirmará a Omar este fin de semana si hubiera la posibilidad de facilitar alojamiento en la residencia de FLACSO para Yency, y en caso positivo Omar retomaría contactos y trámites la próxima semana para que Yency pueda participar en el EGAL.
- De la mesa temática de la red, el moderador es Omar Delgado
- María Fernanda Lopez menciona que existe la posibilidad de publicar un libro de memorias de las mesas temáticas. Este consistiría en una documentación de los resúmenes extendidos y de la discusión que se hará en la mesa, la tarea de los moderadores en ese sentido será registrar un comentario crítico escrito.

**3. Libro de la Conferencia de la Red del 2018**

- Fabián Reyes propone como fecha límite el 30 de marzo para el envío de artículos, cuya extensión será de 5000 a 7000 palabras. Después sería sometido a análisis de pares. Todos los miembros están de acuerdo con la fecha en mención. Teresa pregunta sobre la rigurosidad académica del libro, Fabián Reyes menciona que deberíamos evaluar los documentos enviados para revisar esa rigurosidad.
- María Fernanda habla sobre la experiencia de la publicación de FLACSO, donde los consejos editoriales son quienes buscan los pares. Se podría evaluar si esta publicación por lo tanto podría encajar como "Obra de relevancia", no obstante se deberá tener en cuenta también el tiempo que lleva la revisión de pares.

#### **4. Editorial y normas**

Queda pendiente para la próxima reunión

##### **Compromisos**

- Enviar resúmenes de proyectos: Verónica Muñoz
- Enviar información para inscripción en el EGAL: María Fernanda López
- Confirmar opción de alojamiento en residencia en FLACSO: María Fernanda López
- Convocar a la siguiente reunión de la red: Fabián Reyes
- Enviar primera versión de artículos hasta el 30 de marzo: todos los que participaron en las conferencias, y quienes adicionalmente quieran contribuir de la RIGTIG.

La próxima reunión se deberá realizar la primera semana de abril